

En grave crisis financiera, 19 de 20 municipios nayaritas

Antonio Tello Corresponsal

TEPIC. Con una deuda pública superior a los 607.1 millones de pesos con la banca de desarrollo, de acuerdo con el último reporte de la Secretaría de Hacienda, 19 de los 20 ayuntamientos de Nayarit enfrentan una seria crisis financiera que los ha obligado —en algunos casos— a endeudarse más para reestructurar su deuda, y en lo general a aplicar estrictas medidas de austeridad e incluso reducir su planta laboral para reducir el gasto corriente.

Tepic, quien recientemente fue castigado por Fitch Ratings al degradar su calificación financiera, anunció la desaparición de la Secretaría Técnica y la de Servicios Municipales, que le representarán según cálculos propios un ahorro de 750 mil pesos mensuales.

Además, el alcalde tepicense Héctor González Curiel anunció la reducción de su salario en 20%, así co-

mo la de sus funcionarios de primer y segundo nivel, esperando que los regidores hagan lo mismo en la próxima reunión de cabildo.

Pavel Jarero alcalde de Santiago Ixcuintla, único de extracción perredista en la entidad, optó por plantarse frente a Palacio de Gobierno exigiendo más recursos, mientras que su administración sufre el paro laboral de los trabajadores sindicalizados por falta del pago de la última quincena.

El ayuntamiento de Bahía de Banderas, donde se asienta el próspero desarrollo turístico conocido como Riviera Nayarit, es el más endeudado del estado con empréstitos por 252.8 millones de pesos, mientras que la capital, Tepic, registra una deuda por 193.6 millones de pesos.

El gobierno municipal de Compostela, de extracción panista, reporta una deuda de 28.3 millones de

pesos, mientras que Santiago Ixcuintla, mantiene compromisos financieros con la banca de desarrollo por 15.5 millones de pesos. Estos cuatro municipios son los que soportan el mayor número de habitantes de la entidad y en esa proporción la más alta deuda pública.

El ayuntamiento serrano de El Nayar, con población mayoritariamente indígena, uno de los más pobres de Nayarit y con los índices más bajos de participaciones federales, es el único que no tiene deuda pública registrada ante la Secretaría de Hacienda.

Luis Acebo Gutiérrez, coordinador de Fortalecimiento Municipal, una entidad del gobierno del estado que funciona como enlace entre el Poder Ejecutivo y los gobiernos municipales, reconoció que todos los alcaldes recibieron en septiembre pasado sus administraciones en crisis.

El gobierno del estado mantiene una deuda pública por 4 mil 644.5 millones de pesos



DÉFICIT. El ayuntamiento de Tepic ya ha enfrentado desde el año pasado protestas de policías por el reducido presupuesto

MONTOS

De acuerdo con el último reporte de la Secretaría de Hacienda

607.1

MDP DEBEN
19 ALCALDÍAS

252.8

MILLONES DE PESOS,
DEUDA DE
BAHÍA DE BANDERAS

193.6

MILLONES DE PESOS,
EMPRÉSTITO DE LA
CAPITAL TEPEC